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Niederschrift über die 9. Sitzung des Jugendbeirate s  
am Mittwoch, 01.11.2017, 17:30 Uhr 

im Ratssaal des Rathauses 

 

Anwesend : 
 

Vorsitzender  
Herr Niclas Ulrich  

Mitglieder  
Herr Thilo Ahrend  
Frau Ellen Fokuhl  
Herr Kenneth Dorian Heikendorf  
Herr Marten Koch  
Frau Tabea Schudde  
Herr Johann Tessmer  
Frau Phoebe Wiese  

Protokollführer  
Herr Mark Sauer  
 
 

Entschuldigt: 
 

Mitglieder  
Herr Pascal Heimig  
 
 
 

Öffentlicher Teil  

 
Top  1 - 9. Sitzung des Jugendbeirates v. 01.11.201 7 
Kinder- u. Jugendfragestunde 
 
Es sind keine Fragesteller*innen anwesend.  
 
Top  2 - 9. Sitzung des Jugendbeirates v. 01.11.201 7 
Begrüßung und Festsetzung der Tagesordnung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die 9. Sitzung des Jugendbeirates um 17:35 Uhr und begrüßt alle 
Anwesenden.  
 
Es bestehen keine Änderungswünsche an der Tagesordnung. Die Tagesordnung wird ein-
stimmig festgesetzt.  
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Top  3 - 9. Sitzung des Jugendbeirates v. 01.11.201 7 
Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 27.09.2017 
 
Es liegen keine Einwendungen vor. Die Niederschrift über die Sitzung vom 27.09.2017 wird 
einstimmig genehmigt.  
 
 
Top  4 - 9. Sitzung des Jugendbeirates v. 01.11.201 7 
Logo des Ratzeburger Jugendbeirates - Verwendungen/  Medien 
 
Herr Sauer präsentiert die Logoentwürfe des Grafikbüros jörke design, die in der engeren 
Auswahl stehen zur Endabstimmung. 
 
Mit 7 Ja-Stimmen und einer Nein-Stimme entscheidet sich der Jugendbeirat für folgende Va-
riante: 
 

 
 
Der Jugendbeirat berät nachfolgend über die Postkartenentwürfe des Grafikbüros jörke de-
sign. Es wird diskutiert, welche Variante gedruckt werden soll. Ellen Fokuhl schlägt vor, beide 
Varianten drucken zu lassen. Der Vorsitzende lässt zunächst über diesen Vorschlag abstim-
men. Die Zustimmung erfolgt mit 7 Ja-Stimmen und einer Enthaltung.  
 
Der Jugendbeirat berät anschließend, weitere Einsatzmöglichkeiten des neuen Logos. Der 
Vorsitzende schlägt eine entsprechend gestaltete Fleecejacke vor, Marten Koch die Variante 
als Pullover. Der Vorsitzende lässt über die beide Vorschläge abstimmen. 4 Stimmen entfal-
len auf die Variante des Pullovers, drei auf die Variante einer Fleecejacke.  
 
Herr Sauer bittet um Design und Farbvorschläge. Als Idee wird festgehalten, dass der Pullo-
ver im Grundton grau sein soll, das Logo präsent auf dem Rücken sichtbar und auf der Brust 
der Namenszug der Jugendbeiratsmitglieder. Herr Sauer sagt zu, dieses dem Grafikbüro 
zwecks Entwurferstellung mitzuteilen. 
 
Der Jugendbeirat äußert zudem den Wunsch ein, ebenfalls analog in grau oder weiß gestal-
tetes T-Shirt mitzugestalten und sofern finanzierbar umzusetzen.  
 
Herr Sauer sagt zu, die Entwürfe des Grafikers zeitnah in die Whatsapp-Gruppe des Jugend-
beirates zu stellen.  
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Top  5 - 9. Sitzung des Jugendbeirates v. 01.11.201 7 
VIELFALT ON ICE - Vorbereitung des Begegnungsfestes  am 15.12.2017 
 
Herr Sauer geht mit dem Jugendbeirat die Einzelposten des  Finanzplans zum Projekt „Viel-
falt ON ICE“ durch und erklärt die Förderbedingungen aus dem Jugendfond der Partnerschaft 
für Demokratie der Stadt Ratzeburg und des Amtes Lauenburgische Seen“. Herr Sauer erläu-
tert die Absprache mit dem Betreiber der Eisbahn, das Event „Vielfalt ON ICE“ um 17:00 Uhr 
mit einem Kindereislaufen während der allgemeinen Betriebszeiten zu beginnen und ab 
19:00 Uhr die Eisbahn für das Event komplett für zwei Stunden anzumieten. Ein gemeinsa-
mes Buffet kann im benachbarten Catering-Zelt erfolgen, sofern ein Grundstock an Mahlzei-
ten dort bezogen wird. Der Jugendbeirat stimmt diesen Vereinbarungen sowie dem Antrag 
samt Finanzplan einstimmig zu. Der Vorsitzende sagt zu, den Förderantrag entsprechend zu 
unterzeichnen. 
 
Der Jugendbeirat berät über Werbemittel für die Veranstaltung. Es sollen ein Plakatentwurf 
zum Selbstdruck (A3) entstehen und Werbekarten. Herr Sauer sagt zu, diese mit dem Grafi-
ker zu besprechen.  
 
 
Top  6 - 9. Sitzung des Jugendbeirates v. 01.11.201 7 
Projekt "PARCOUR" - Besuchstermin in einem Parcour- Center 
 
Der Jugendbeirat berät über den Auftakt der PARCOZR-Projektes. Der Vorsitzende sagt zu, 
diesbezüglich Herrn Rennemann von ….. anzusprechen, der zeitweise PARCOUR im schuli-
schen Sportunterricht anbietet. Kenneth Dorian Heickendorf sagt zu, sich nach den Öff-
nungszeiten der „PARCOUR-HALLE“ in Hamburg zu erkunden.  
 
Der Jugendbeirat kommt überein Anfang Januar 2018 eine PARCOUR-Einrichtung in der 
Region zu besuchen.  
 
 
Top  7 - 9. Sitzung des Jugendbeirates v. 01.11.201 7 
Projekt "Aquapark" - Ideensammlung 2018 
 
Der Jugendbeirat berät über die weitere Entwicklung des Aquaparkprojektes. Der Vorsitzen-
de beschreibt aus seiner Erfahrung während des Wachdienstes bei DLRG, dass die Rutsche 
von den jugendlichen Badegästen sehr gut angenommen wird, allerdings bei widrigem Wet-
ter auch Mühe macht und vom DLRG mehrfach bei Sturmlagen eingeholt werden musste. Im 
Fazit wird die Rutsche aber als Bereicherung der Badestelle wahrgenommen.  
 
Gleiches gilt auch für die Spielekiste, die gerade von jüngeren Kindern gut genutzt wurde. 
Der Schwund an Spielsachen ist dabei überschaubar.  
 
Als Ideen für eine Fortentwicklung werden noch einmal festgehalten: 
 

1. die Einrichtung einer Matschanlage bzw. ihre Verlagerung von der badestelle Aqua 
Siwa 

2. die Anschaffung von schwimmbaren Wassertoren, die dauerhaft auf dem See bleiben 
können 

3. die Anschaffung eines Spielgerätes im Flachwasserbereich für kleine Kinder 
 
Hinsichtlich der Matschanlage besteht kein einheitliches Meinungsbild, ob diese Variante 
wirklich verfolgt werden soll. Ellen Fokuhl wendet ein, dass die Schaffung einer gleichen Att-
raktion an dieser Badestelle wenig Sinn macht. Eine Verlagerung der bestehenden Matsch-
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anlage am Aqua Siwa zum Strandbad erscheint ebenfalls fraglich, da sie entgegen ersten 
Beobachtungen auch dort von kleinen Kindern bespielt und genutzt wird.  
 
Hinsichtlich der Wassertore besteht weiterhin Interesse an einer Anschaffung, für ein geeig-
netes Spielgerät im Flachwasserbereich, fehlen konkrete Ideen. Ellen Fokuhl schlägt hier 
eine „Sliderbahn“ vor. 
 
Herr Sauer schlägt vor, bei der nächsten Sitzung einige Kataloge online anzuschauen, um 
Ideen hierfür zu entwickeln. Dieser Vorschlag wird einmütig angenommen. 
 
 
 
Top  8 - 9. Sitzung des Jugendbeirates v. 01.11.201 7 
Dankeschön bei der DLRG Ratzeburg e.V. für die Aqua parkbetreuung 
 
Der Jugendbeirat kommt überein, im Rahmen von „Vielfalt ON ICE“ sich bei den Einsatzkräf-
ten des DLRG Ortsverein Ratzeburg, die an der wiederholten Sicherung der Wasserrutsche 
beteiligt waren, mit einer Einladung zu Eislaufen und gemeinsamen Pizzaessen zu bedan-
ken.  
 
Der Vorsitzende wird ein entsprechendes Einladungsschreiben verfassen.  
 
 
Top  9 - 9. Sitzung des Jugendbeirates v. 01.11.201 7 
Termine 
 
Der Jugendbeirat bespricht die kommenden Sitzungstermine. Die Verwaltung wird noch ein-
mal gebeten, bei den Einladungen zu den Sitzungen darauf zu achten, dass auch die jeweils 
benannten Jugendbeiratsmitglieder dabei berücksichtigt werden.  
 

Herr Sauer gibt den Termin zu einem Workshop des Kreisjugendringes unter dem Titel  
„Kommunalpolitik? Gewusst wie!“ am 08./ 09. Dezember 2017 bekannt, ebenso den Termin 
des „heaven-Festivals“ vom 10 – 13.05.2018. Er verweist auch auf den Jugendworkshop 
„Hass im Netz“ im Rahmen der 9. Regionalkonferenz Rechtsextremismus am 11.11.2017 in 
Boizenburg und bestehende Mitfahrgelegenheiten bei Interesse.  

Die nächste Sitzung des Jugendbeirates ist für den 29.11.2017 um 17:30 Uhr vorgesehen.  
 
 
Top  10 - 9. Sitzung des Jugendbeirates v. 01.11.20 17 
Verschiedenes 
 
Marten Koch verliest eine Nachricht von Pascal Heimig, in der er sich aufgrund von zeitlichen 
Problemen skeptisch über seine weitere Mitwirkung im Jugendbeirat äußert. Pascal Heimig 
wird aufgefordert, sich schriftlich dazu zu äußern, damit ggf. eine Nachrückerin angespro-
chen werden kann.  
Es gibt nichts Weiteres zu berichten. 
 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 18:40 Uhr. 
 
gez.  gez.  
Vorsitzender Protokollführung 
 


